

Portuondo, diputado que fué también en España, y el conocido periodista, tan protegido un tiempo en Madrid, Juan Gualberto Gómez.

Con arreglo a las opiniones, la elección ofrece el siguiente resultado:
Nacionalistas, 11.
Repúblicanos, 11.
Demócrata, uno.
Independiente, uno.

El Sr. Giberger es el único que figura como demócrata.
Los informes que se reciben de la Habana están contestes en que cada vez más y más estrechas las simpatías entre criollos y españoles, y en cambio, los yankees las pierden rápidamente.

Tranquilidad en Samthum.
HONG-KONG 8.—Reina hoy completa tranquilidad en Samthum. Las tiendas están abiertas y se cree que los rebeldes se han dirigido hacia Lung-Fa, situada al Oeste.

Numerosas colas han marchado a reunirse con los rebeldes, que poseen armamento moderno.

Diputación provincial

La sesión de hoy.
A las cuatro y media se ha reunido esta tarde la corporación provincial bajo la presidencia del señor conde de Toreno, gobernador civil de la provincia, por haberse ya comunicado al presidente Sr. De Blas la orden de suspensión del cargo de diputado.

Leída el acta, el Sr. Boecherini pidió se contara el número de los diputados presentes.

Como sólo eran 12, el señor gobernador manifestó que no habiendo número para aprobar el acta no podía celebrarse sesión.

El Sr. Chaparrista, fundándose en unas Reales órdenes de 1872 y en la de 4 de Enero de 1881, sostuvo que podía celebrarse sesión con los diputados que estuviesen en ejercicio, ó sea los 15 que en la actualidad existen en el establecimiento de Beneficencia.

Encareció la importancia de que se tuviesen en cuenta sus indicaciones, para que no cese de funcionar la Diputación provincial.

El gobernador civil contestó que, no pudiéndose aprobar el acta y celebrar sesión, no podía darse cuenta a la Diputación de la Real orden suspendiendo a 21 diputados y nombrando a sus sustitutos, y que, por lo tanto, no creía suficiente el número de diputados presentes para cumplir lo dispuesto en la ley.

El Sr. Chaparrista, al rectificar, protestó de la interpretación dada a la ley por el señor gobernador civil, así como de que pueda exigirse responsabilidad a los diputados actuales por cualquier conflicto que pueda ocasionar los establecimientos de Beneficencia.

Los Sres. Lino, Raboso, Ranero, Martínez Contreras y Durán se adhieren a la protesta del Sr. Chaparrista. El Sr. Rincón expuso que no eran fundadas tales protestas, pues evidentemente no había número de diputados.

El señor gobernador civil acto continuo declaró levantada la sesión.

A ésta han asistido, además de los diputados referidos, los Sres. Martínez Aparicio, Urbano, Cárdenas y Peláez, que ejerció las funciones de secretario.

La ordenación de pagos.
El expediente de la Diputación provincial D. Alvaro de Blas ha conferenciado hoy con el gobernador civil para preguntarle a quién había entrega de varios documentos importantes de la ordenación de pagos que estaban en su poder.

El señor conde de Toreno dispuso que de los citados documentos se haga cargo el Sr. Martínez Aparicio, como diputado de mayor edad entre los que no han sido suspendidos; pero como el Sr. Martínez Aparicio es vicepresidente de la Comisión provincial, cuyo cargo es incompatible con el de ordenador, y opta por el primero, la ordenación de pagos la desempeñará el Sr. Rincón, de la que se sigue en edad.

Los sustitutos.
Según la Real orden comunicada al gobernador civil, y que éste ha dado traslado a última hora a la Diputación provincial, el Sr. Práez reemplazará al señor De Blas, el Sr. Molina al Sr. Gómez Vallejo, el Sr. Alvarez Olivares al Sr. Combarin Española, el señor Vizconde de los Asilas al Sr. Cobo Canalejas, el Sr. Rodríguez (D. Constantino) al Sr. López (D. Tiberio), el Sr. Muniesa al Sr. Pané, el señor marqués de Llover al Sr. Mateo, el Sr. Cernobos al Sr. Mejía, el Sr. Villota al Sr. Romero, el Sr. Serrano Echevarría al Sr. Salcedo, el Sr. Soler y Casajuna al Sr. Pérez Magnin, el Sr. Beruete al Sr. García Gordo, el señor conde de Caudilla al Sr. Belmás, el Sr. Prieto y Mera al Sr. Izáñez, el señor marqués de Castelar al Sr. Beltrán, el señor marqués de la Mina al Sr. Agustín, el Sr. Pe al Sr. Villanova, el señor marqués de Irujo al Sr. Negro y Ego, el Sr. Camposamor al Sr. Mata, el Sr. Calatravo al Sr. Pozo y el señor marqués de Villamayor al Sr. del Campo (D. Lucas).

Sesión extraordinaria.
Mañana hará el gobernador civil la convocatoria para una sesión extraordinaria, que se celebrará el martes 16, y en la que tomarán posesión los diputados interinos.

El salón de sesiones.
A consecuencia del hundimiento de parte del cielo raso del salón de sesiones de la Diputación, habrá que renovarlo por completo, pues bajo el cartón había una masa de resaca de cerda de un decímetro, cubierta con una tela, que hacía difícil apreciar el estado del techo.

OTRO CRIMEN EN PARÍS

Otro crimen se ha cometido en el camino de París á Sannois, cerca de Argenteuil.

Se disputaban el amor de una hermosa joven del último pueblo, Giacomo Forelli, italiano, trabajador en una fábrica del camino de Argenteuil, y Achille Lenfant, también obrero.

La familia de la muchacha aconsejó á ésta que correspondiera á las atenciones del italiano, y Lenfant juró matar á su afortunado adversario.

El viernes, á las siete de la tarde, el joven salió del taller y se encaminó á París, según acostumbraba. En medio del camino le salieron al paso cinco hombres, uno de ellos Achille Lenfant, que le sujetaron, dándole varios golpes.

Su rival sacó un cuchillo y le dió 17 puñaladas. Lenfant creyó que el italiano estaba muerto y huyó en compañía de los miserables que le ayudaron en la comisión del delito; pero Forelli fué encontrado en el camino de París por dos obreros de su fábrica y trasladado al Hospital de Argenteuil, donde pudo decir el nombre del criminal, el cual ingresó en la cárcel.

Congreso hispano-americano

En todas las provincias se trabaja activamente en las ponencias é intergrupales; de las 60 Comisiones formadas por 3.152 miembros, pertenecientes á las clases más ilustradas é independientes, se reciben á diario estadísticas y Memorias que revelan el interés que despierta el congreso.

Las Comisiones informadoras de Madrid también trabajan con gran celo, reuniéndose en la Unión Ibero-Americana. En estos últimos días la de Relaciones comerciales, presidida por el duque de Almodóvar del Río, ha dado un impulso grande á sus trabajos; la de Ciencias, que ha reunido el doctor Calvo y Martínez, su presidente, se ha enterado en extracto de los informes redactados por el ex ministro Sr. Davila sobre patentes de invención, marcas de fábrica, de comercio y de agricultura, dibujos y modelos de fábricas, y organización é atribuciones de los jurados industriales, acordando discurrirlos en muy próxima fecha, así como los trabajos de ciencias naturales, cuya sección está á cargo de los Sres. Espejo, Vidal y Echevarría.

Las secciones pertenecientes á las Comisiones de transportes, enseñanza, arbitrajes, letras y artes y Prensa activa la discusión de los trabajos preparatorios, encomendados á los Sres. Suárez Inclán, Kistritz, España, Vicens, Lamana, Villegas, Malquer, Verdés Montenegro, Pleguezuelo, Castiella y Soriano, Zapata, González Revilla, Palomo Ruiz, Avilés y La devese.

La sección económica pública ha acordado, á propuesta del Sr. Piernas, llevar al congreso temas sobre valores y trascendentales puntos relativos á la emigración.

Entre las ponencias últimamente recibidas figura: una del viceministro de España en Santos (Brasil), y varias otras, entre ellas del marqués de Bendaña, y varias de las Comisiones provinciales de Victoria, Alicante, Ciudad Real, Lugo y Segovia, que han producido excelente impresión.

Continúan recibiendo muchas é importantes adhesiones.

LA BOLSA

Hoy varía por completo el aspecto del mercado, pues la flojedad de estos últimos días se convierte en firmeza, que se advierte desde los primeros momentos, y especialmente al finalizar la sesión, á cuya hora aumentan considerablemente las compras, por cuya razón suben rápidamente los cambios, cerrando el interior, lo mismo al contado que á fin de mes, por encima del tipo de cierre oficial y con tendencia marcada de alza.

A las cinco y media, á 72-15 fin de mes; 72-02 1/2 Barcelona, y 71-40 París.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, Del 6, Del 8, ALZA, BAJA. Rows include 4 por 100 interior, Obligaciones de Aduanas, etc.

El Interior se ha hecho hoy á 71-85, 90 y 85 al contado, y á 71-80, 85, 95 y 90 á fin de mes.

El Exterior, á 78-75. El Amortizable antiguo, á 80-85. El nuevo, á 92-80 y 75. Las Cubas de 1886, á 80 por 100. Las de 1890, á 71-85. Las acciones del Banco de España, á 507.

Bolsa de Bilbao.—Telegrama de la Agencia Menchaca.—Día 8 (1,30 tarde).—Tabacos, 400.—Comercio, 313.—Auroras, 448-75.—Azufres, 180.—Naviera Vascongada, 135.

Bolsa de Barcelona.—Telefonema de la casa Arnés.—Día 8 (4,20 tarde).—Interior, 71-90.—Exterior, 00-00.—Amortizable nuevo, 93-12.—Amortizable viejo, 80-75.—Cubas viejas, 86-00.—Nuevas, 71-75.—Filipinas, 00-00.—Colonial, 00-00.—Nortes, 54-00.—Alicantes, 79-25.—Francias, 00-00.—Orenses, 23-50.

Bolsa de París.—Telegrama de la Agencia Fabra.—Día 8: Exterior español, 71-50 y 71-40.

Telegrama de T. Benard.—Día 8 (3,27 tarde).—4 por 100 exterior, 71-00.—Cubas del 86, 00-00.—Idem del 90, 00-00.—3 por 100 francés, 100 15.—5 por 100 italiano, 00-00.—4 por 100 turco, 22-60.—3 por 100 portugués, 23-62.—4 por 100 argentino, 00-00.—Nortes, 200-00.—Alicantes, 293-00.—Riotoño, 1.501.—Chartered, 90-00.—Robinson, 237-00.—Randfontein, 89-00.—Goldfield, 197-00.—Transvaal G. L., 85-00.—Durban R. D., 00-00.—East Rand, 197-00.—Simmer Jack, 900-00.—Tharsis, 220-00.—De Beers, 722-00.—Ferreira, 558-00.—Mozambique, 54-00.—Raudintines, 1.053.

Bolsa de Londres.—Telegrama de la Agencia Fabra.—Día 8: Exterior español, 71-00.

La fotografía en colores

En la Exposición Imperial, establecida en la calle de Alcalá, 36, se exhibe en estos días, á manera de suplemento de sus vistas panorámicas, un invento que tiene verdadero interés para los hombres de ciencia.

Trátase de unas vistas estereoscópicas en colores naturales, obtenidas por un nuevo procedimiento fotográfico, el llamado de triple exposición prismática.

El problema de la fotografía en colores tiene gran interés para la ciencia y para la industria. Conocidos son los numerosos estudios y ensayos que se vienen realizando en los últimos años para despejar la incógnita de este problema. Obtener la fotografía en color, arrancando á la Naturaleza sus colores, como se obtienen la línea y el claroscuro, es una aspiración por la cual se trabaja sin descanso.

Se han venido usando para ello dos procedimientos principales: el directo, uno; otro, el de sacar tres negativas en tres colores diversos: el rojo, el azul y el amarillo. La superposición de estas tres negativas produce la imagen en los colores naturales.

También se ha tratado de obtener la fotografía en colores utilizando corrientes eléctricas.

Entre los sabios que con mayor interés y más favorables resultados se dedican al estudio de este problema, figuran Krone, Valenta y Lumière. A este último son debidas las vistas estereoscópicas de la Exposición Imperial, que han sido premiadas con medalla de oro en el certamen de París.

La fotografía Lumière da una impresión exacta de la realidad. Las vistas de interés que se exponen, con flores, frutas y objetos de caza, son notables. El color ha sido copiado con una precisión asombrosa.

El procedimiento Lumière no ha dado los mismos excelentes resultados en la fotografía del paisaje. Pero los hombres de ciencia no descanzan, y es de esperar que el problema no tardará en ser resuelto por completo.

Mientras tanto, hay que reconocer que estas vistas estereoscópicas representan un importante progreso.

Huelga de estereros

Lo que dice un fabricante.
Uno de los fabricantes de estereros más acreditados de Madrid, con quien hemos tenido ocasión de hablar hoy, nos ha manifestado que la huelga no tiene importancia alguna, pues hay oficiales suficientes para atender todos los pedidos.

Además, pasado mañana llegarán de Crevillente y Alcaira gran número de obreros para reemplazar á los huelguistas.

Dicho señor nos dijo también que los patronos no se encuentran dispuestos á acceder á las pretensiones de los huelguistas.

El meeting de esta tarde.
A las seis de la tarde ha dado comienzo en el local del Centro de Sociedades, Obreras calle de Relatores, el meeting organizado por los oficiales estereros. Lo avanzado de la hora nos impide dar detalles.

Exposición hispano-argentina

El Sr. Ruiz de Velasco ha publicado una carta manifestando que es preciso reanudar los trabajos para que la fracción española en Buenos Aires se realice en otra forma.

Con este objeto, dice: «El momento es oportunísimo, porque los productos enviados á París por los expositores americanos y españoles son base importantísima para los oimientos de una Exposición permanente de artículos manufacturados y de productos agrícolas, que sirvan para dar á conocer las mercancías españolas que puedan llevarse con ventaja á América, y los artículos americanos que están en condiciones de ser introducidos en España.

Todos los expositores, lo mismo americanos que españoles, que han llevado sus productos á París tienen ya hecho el gasto principal: elaboración, fabricación, instalaciones, etc. etc. El trasladar los productos y las mercancías á Madrid es cosa de poca importancia, y como las Ordenanzas de Aduanas declaran exentos de derechos arancelarios á todos los artículos que se introduzcan con destino á Exposiciones, la cuestión se facilita mucho y sólo hace falta que una asociación prestigiosa y entusiasta para que España recobre en América el puesto que de derecho la corresponde, recoja la idea y la realice.

Y nadie, á mi juicio, tiene mejores títulos ni mayores prerrogativas para dar forma á ese pensamiento (no nuevo ciertamente, porque el Sr. Rodríguez San Pedro le ha iniciado varias veces) que la Asociación Ibero-Americana, auxiliada por el Gobierno, por las clases industriales en general y por el concurso especialísimo de las Cámaras de Comercio y Agrícolas, organismos que, por los componentes que los constituyen, deben ser, y son, en realidad, los más obligados á prestar su ayuda.»

NOTAS DE ULTIMA HORA

El Sr. Hernández ha manifestado que el Gobierno no tiene noticia de que el alcalde de Barcelona y los concejales de aquella capital hayan pensado en abandonar sus cargos, ni cree que sea exacto este rumor telegrafiado á un colega.

El expediente instruido contra el Ayuntamiento está todavía en poder del Sr. Gollín, el cual se encuentra en una finca de campo redactando el informe.

Inmediatamente que éste lo entregue será estudiado por el ministro de la Gobernación. No sé—añadió—si se enviará al Consejo de Estado; aunque si se decretan suspensiones, será conveniente su dictamen.

Hemos hablado esta tarde con el señor ministro de Estado. Nos ha dicho que no tiene ninguna nueva noticia relativa al caso del Sr. López Guisarró. E-é quedó simplemente detenido á bordo del trasatlántico Méjico, bajo la salvaguardia de su capitán, que tiene orden de entregarle al gobernador civil de Cádiz cuando dicho buque fondee en este puerto, que será en los primeros días de Noviembre, porque el barco tiene que hacer escala en el Brasil.

«Si entonces—dice el marqués de Aguilar de Campóo—el Sr. López Guisarró presenta sus descargos y justifica la inversión de los fondos, yo lo celebraré mucho. Pero, desgraciadamente, no es esto lo que suele ocurrir en la mayoría de los casos.

De todos modos, á mí nada me toca hacer ya. El Tribunal Supremo es el que entenderá en lo sucesivo, y se nombrará al efecto un juez especial.»

Contestando el señor ministro de Estado á una pregunta sobre el comunicado que el señor Ruiz de Velasco ha publicado en la Prensa de la mañana, ha declarado que el Gobierno, y él por su parte, ven con mucho gusto cuanto tienda y se dirija al engrandecimiento del nombre de España, y para conseguir este objeto están dispuestos á prestar al congreso ibero-americano todo el apoyo moral que sea preciso, no pudiéndolo hacer extensivo á recursos materiales porque el Gobierno carece en absoluto de ellos.

Respecto á la petición que también se hace de que vengán á Madrid los productos que debían constituir la fracasada Exposición en Río de la Plata y procedentes como es sabido de la de París, entiendo el ministro que, mejor que celebrar una Exposición que pudiera resultar un fracaso, conviene aplazar dicho pensamiento para cuando tengamos la seguridad de quedar en mejor lugar que el conseguido en el gran certamen de París, bastante desairado por cierto.

El Sr. Silvela, al recibir hoy á los periodistas en el ministerio de Marina, ha declarado que las últimas noticias que tenía de Vigo eran altamente satisfactorias.

El gobernador de Pontevedra seguía en aquel puerto, donde el orden no se ha vuelto á alterar en lo más mínimo, siendo de esperar que no vuelvan á repetirse los pasados disturbios.

Tanto el gobernador de Pontevedra como el capitán general de El Ferrol reconocen que á este resultado favorable ha contribuido, y no poco, la gestión conciliadora del diputado liberal por el distrito, Sr. Urzáiz, que desde el primer momento trató de calmar los ánimos, imponiéndolos por su palabra y por su acción al mantenimiento del orden, evitando quizá mayores complicaciones.

«El Gobierno—ha dicho el Sr. Silvela—se complace mucho en manifestarlo así, y por ello le está reconocido.»

Por haber sufrido una avería el Vasco Núñez de Balboa, se ha ordenado que el barco que marcha á Vigo sea el Giraldá, que permanecerá en aquellas aguas.

Según manifestación del Sr. Silvela, hasta el sábado no se volverá á reunir el Consejo de ministros.

En esta reunión, dice, no se tratará tampoco de la cuestión de personal. La provisión de la presidencia del Senado no es cosa que corra ahora gran prisa. Se hará en vísperas de la apertura de Cortes, y por lo tanto, no hay nada definitivo todavía sobre este punto.

La candidatura del general Azcárraga para la presidencia del Senado parece ser cosa acordada en principio. Pero el Sr. Silvela entiende que el actual ministro de la Guerra apoyará siempre cualquier solución política que las circunstancias pudieran motivar.

Aun cuando esta tarde el gobernador civil, señor conde de Toreno, no tenía conocimiento oficial de la renuncia de algunos de los diputados provinciales recientemente nombrados, no aceptan el cargo que el Gobierno les ha ofrecido los Sres. Soler y Casajuna, director de El Español, Muniesa, presidente del Crédito Mercantil; Serrano Echevarría, Rodríguez (don D. Constantino) y el Sr. Molina y Molina, senador por Madrid, el cual, agradecido á la distinción del Gobierno, la rehusa por entender que, debiendo el cargo electivo que ejerce á los diputados provinciales, no puede, obrando con delicadeza, sustituir á ninguno.

Según un telegrama de Málaga, hoy ha zarpedo de aquel puerto el yate del Archiduque Carlos Esteban.

En la conferencia celebrada hoy en el ministerio de Hacienda con los representantes de las Provincias Vascongadas, se ha discutido el impuesto sobre las utilidades.

Á última hora ha recibido el Sr. Allende-salazar á los comisionados de Navarra, para tratar de los asuntos que interesan á la provincia.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación, Sr. Hernández, telegrafió al gobernador de Alicante pidiéndole noticias de lo ocurrido en Elche.

Aquella autoridad ha contestado que ha suspendido el acuerdo del Ayuntamiento suprimiendo la guardería rural, hasta que se consulte el caso con el ministro de Agricultura.

Esta mañana, antes de ir al ministerio de Hacienda, celebraron una reunión los comisionados vascos, poniéndose de acuerdo en diversos puntos de interés.

Á las diez acudieron al ministerio, y hasta las diez duró la conferencia, en la cual se discutieron ampliamente los aumentos de varios tributos.

De continuar trabajando tan activamente, la tarea quedará terminada para el sábado próximo.

La fecha de ayer fué verdaderamente nefasta para el torero.

En Barcelona un espada muerto, Dominguit; en Madrid y otras plazas, toreros de cartel.

como Bombita y Parrao, con cogidas de importancia; en otros circos, lidiadores de menor cuantía heridos gravemente ó lesionados. La nota de las múltiples desgracias constituye una debacle de la tauromaquia en decadencia. Estas tristes noticias vienen á afirmar y extender el sentimiento de hostilidad hacia el bárbaro espectáculo, fiesta de sangre, que los amantes de la cultura y del progreso deben combatir sin tregua. Con hechos tan lamentables, que deben avergonzarnos, el número de los adversarios de las corridas de toros aumenta considerablemente cada día.

Libros nuevos

DE TIERRA CALIDA, por Santiago Argüello.—Nicaragua. Entre los jóvenes escritores de Centro América, el autor del libro apuntado, del cual acabamos de recibir un ejemplar, ocupa un lugar distinguido. Santiago Argüello es un poeta de inspiración y un escritor de mérito, que alcanzará mayor nombre en las letras americanas.

Mejor pudiera decirse que lo ha alcanzado ya. Sus obras Primeras ráfagas y Siluetas literarias le han dado á conocer venturosamente.

De tierra cálida viene á confirmar la opinión ya formada. Es un libro de inspiradas composiciones en verso, que acreditan á un honrado y sincero poeta. Quien escribe El canto de la luz, Al amor de la lluvia, Rosa común y otras páginas como éstas demuestra que sabe sentir y expresar lo que siente, no como el común de los mortales, sino como verdadero poeta.

Aires de mi guitarra, por Luis de Moya y Jiménez. Con gran modestia, sin pretensiones de ninguna clase, hace su presentación en este libro el poeta valenciano Moya y Jiménez, elevando al mercado literario una colección de sencillos cantares. Esta modestia acusa en el que solicita el favor público un buen sentido, no frecuente, y esto es ya virtud muy estimable.

Pero no es esto el solo mérito que el Sr. Moya acredita en su libro. Repasando al vuelo sus páginas, fijando al azar la vista en cualquiera de las breves composiciones, se advierte bien que quien escribió aquellas coplas, sencillas, inspiradas, tiene condiciones de verdadero poeta.

No son, en general, verdaderos cantares los que hace el Sr. Moya. Son pensamientos rimados, profundos algunos, originales muchos, poéticos los más. Muchos hay también que una selección cuidadosa no hubiera dejado incluir en el libro.

La copia del autor de Aires de mi guitarra ha de esperar frutos más jugosos y de mayor importancia.

CIRCULAR INTERESANTE

Hemos recibido una circular de la acreditada modista D. Margarita de Guinea, cuyos talleres de la calle de Bordadores, núm. 7, primero derecha, son los conocidos de nuestra buena sociedad, por haber durante algún tiempo, desempeñado la Sra. Guinea el cargo de primera en la antigua casa Mathilde, donde tuvo ocasión de servir á las damas más distinguidas.

La Sra. Guinea participa á su distinguida clientela que en su casa, Bordadores, 7, ha instalado un gran salón de modas con las últimas novedades del extranjero, de donde acaba de regresar con los nuevos modelos para la confección de vestidos para señoras, incluso los llamados «Hechura sastre».

Con estos elementos y su larga práctica tenemos la seguridad de que su clientela ha de satisfacer su buen gusto y salir satisfecha de la elegancia con que son confeccionados sus encargos.

Nosotros, que como conocedores el buen nombre de que goza la Sra. Guinea, nos apresuramos gustosamente á hacer pública su interesante circular y auguramos que lo más selecto de la sociedad madrileña será favorecedora de quien tiene tantas pruebas dadas de su pericia y buen gusto.

Ya lo saben nuestras lectoras: en el Salón Exposición de la calle de Bordadores pueden elegir las últimas creaciones de la exigente moda.

SUCESOS DE MADRID

Riña en un baile.—En la calle de Alvarado, número 14, hay un baile de los llamados de sociedad.

Anoche quiso entrar Víctor González, á lo que se opuso el presidente, Celedonio García, sustentándose con tal motivo una cuestión, que terminó al caer Celedonio al suelo con una puñalada en la región femoral derecha.

En vista de la gravedad del herido, después de curado en la Casa de Socorro del distrito se le admitió la Extremunción, siendo conducido al Hospital de la Piedad.

El agresor fué detenido.

Entre mujeres.—Rufina Gutiérrez, de treinta años de edad, fué curada en la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos de una herida grave en la región parietal derecha, que le fué inferida por una vecina, la cual fué detenida.

Azorceda.—La Guardia civil del inmediato pueblo de Azorceda comunica que ha sido encontrada ahorcada, colgada de una cuerda, la vecina de dicho pueblo Eustaquia Coyano Meraud, de veintinueve años, casada en segundas nupcias con Félix Herranz Rodríguez.

Créase que la infeliz mujer se ha suicidado á consecuencia de los malos tratos que la daba su esposo, el cual pasó á disposición del Juegado.

Niña atropellada.—Esta mañana, un carruaje del tranvía de la línea de Madrid á Leganés ha atropellado en el Puente de Toledo á una niña de siete años.

Auxiliada la criatura por los transeúntes, fué conducida á la Casa de Socorro cursual del distrito de la Latina, donde el facultativo de guardia la apreció la fractura de una pierna.

El juez de guardia, Sr. Gullón, se constituyó esta tarde en el domicilio de los padres de la niña para interrogar á ésta.

Han sido detenidos el mayoral y el recaudador del coche.

Caida.—Un jornalero de cincuenta y dos años, llamado Antonio Ajo, ha tenido la desgracia de caerse desde el andamio de la casa núm. 32 de la calle del Doctor Fourquet.

En grave estado pasó á la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

Riña por un balcón.—De la casa núm. 3 de la calle de Arlabán ha intentado fugarse por el balcón, valiéndose de un portier atado á los hierros, una papija llamada Gloria Pérez, quien fué detenida y conducida á la Delegación.

Robo.—En la calle de la Esperanza, núm. 12, se cometió anoche un robo consistente en varias ropas y alhajas de la propiedad de la inquilina del cuarto principal, Ramona Muñoz.

Los ladrones se llevaron también 400 pesetas en metálico que tenía en una cajita de hierro.

NOTICIAS GENERALES

La dificultad de la circulación por las calles de Madrid agnata cada día con las nuevas obras, que imposibilitan el tránsito con barricadas de adoquines y zanjas profundas. En carruaje es imposible hacer una carrera sin transbordar varias veces.

Entre las obras del asfaltado de la Puerta del Sol y las mil que las Compañías del alumbrado realizan en todas las calles, desde las más importantes hasta las más humildes, como la de las Torres y la nuestra de la Libertad, el cumplimiento del deber para los que tienen que recorrer las calles se hace difícil.

Mañana, en el primer tren, llegará á Madrid el cadáver del concejal Sr. Moreno Elorza. El entierro se verificará á las diez.

Los periódicos alemanes dan cuenta del gran éxito obtenido por la Duse repentinamente Roda Galdier, de Ibsen, en el teatro Lessing, de Berlín. La eminente actriz piensa retirarse de la escena durante un año, después de terminar su próxima campaña por nuestra Península.

En el día de hoy han fallecido en Madrid 40 perros, de los cuales cuatro han sido de viruela y tres niños de sarampión.

Por falta de número no ha podido celebrar el Ayuntamiento sesión extraordinaria para discutir los presupuestos municipales.

Se celebrará mañana en segunda convocatoria. Ayer, domingo, salieron: de Montevideo, con rumbo á Santos, el vapor Méjico, y de la Habana para Colón el Isla de Panay, ambos de la Compañía Trasatlántica.

Llama extraordinariamente la atención el grandioso surtido que en muebles y objetos de fantasía para regalos presenta El Aro Iris.—Preciados, 18.

Ha comenzado á publicarse en Madrid, con el título Diario del Magisterio, un nuevo periódico, que se consagrará á la defensa de los intereses de la enseñanza y de los profesores.

Según El Siglo Médico, durante la semana pasada ha seguido predominando en esta Corte la viruela y acusando cifra más alta en el grupo ordinario de las enfermedades infeccio-contagiosas. Las enfermedades del aparato respiratorio, especialmente la tuberculosis, las del corazón y de los riñones, y la terminación natural de muchos procesos crónicos, han sido las que han dado mayor contingente á la mortalidad.

De todas suertes, ésta no ha aumentado, es casi la ordinaria, y la enfermería nada presenta de particular y que obligue á fijar la atención en sentido alarmante.

Día 8.—El día de hoy en Madrid ha sido tan hermoso como los anteriores. La temperatura máxima ha sido de 29°, y la mínima de 17°.

El barómetro marca buen tiempo.

Preciados, 20. LA FUNERARIA. Fúnebres incorruptibles privilegiados.

De sociedad. Según las últimas noticias recibidas de Berlín, ha experimentado notable alivio en su enfermedad el conde de Mejordá.

Los condes de Cedillo y sus hermanos los señores de López de Ayala se han instalado en los nuevos hoteles que han hecho construir en la calle de Almagro.

Las últimas noticias de San Sebastián recibidas en Gobernación eran que no había esperanzas de mejoría en la enfermedad que sufre el señor marqués de Nájera, y que de un momento á otro se esperaba un funesto desenlace.

Ha fallecido en esta capital el Sr. D. Manuel Suárez Espada.

Bajo la presidencia de D. José Simón se celebró anoche la apertura del curso en el Centro de Asturias. El Sr. Álvarez leyó una Memoria que contenía los datos que acreditan la utilidad de la labor docente durante el curso anterior.

Terminó el acto con el reparto de premios.

La Gaceta no publica hoy ninguna resolución de los centros